
La Camara de Diputados de la Provincia, solicita al Ministerio de Justicia y Derechos 

Humanos que a traves de sus Agencias de Gesti6n de Mediaci6n, que operan en las 

cinco circunscripciones judiciales provinciales, informe en el marco de la ley N° 13151 

que instaur6 el sistema de Mediaci6n prejudicial obligatoria en materia civil y comercial, 

la cantidad de causas iniciadas y sus respectivos resultados, tal como lo manda el 

articulo 34 de la ley mencionada. 

HECTOR CAVALLERO 
Diputado Provincial 

FUNDAMENTOS 
Sr. Presidente: 
La mediaci6n prejudicial obligatoria en materia civil y comercial en la provincia de Santa 
Fe, se implementa por primera vez como rnetodo pacifico de resoluci6n de conflictos en 

el ano 201 O a traves de la ley N° 13151. 
La mediaci6n deberia ser un modo de soluci6n de los conflictos interpersonales que 

promueve una mayor comprensi6n y aceptaci6n reciproca de las posiciones de las 
partes y deberia ayudar a descomprimir el exceso de causas en el sistema judicial. 

Deberia tener como objetivos solucionar problemas interpersonales de manera 

autogestionada, en forma rapida, eficaz, econ6mica contribuyendo a la consolidaci6n 

de la paz social. 
A diferencia de las leyes que sirvieron de antecesoras a la ley santafesina (como lo 

''2018 - ANO DEL CENTENARJO DE LA REFORMA UNIVERSIT ARIA" 
General L6oez 3055 - (S3000DCO\ - Santa Fe - Ranublica Araentina 



CAMARA DE DlPUTADOS 
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE 

fueron la Ley Nacional N° 24573 y distintas leyes provinciales), esta tiene 

caracteristicas peculiares que ubican a la mediaci6n en el ambito del Poder Ejecutivo, 

especificamente en el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Provincia, 

cuando el resto de las legislaciones la ubican en el arnbito del Poder Judicial. 

La ley esta estructurada en capitulos donde regula las disposiciones generales, 

cuestiones atinentes al procedimiento de la mediaci6n, aspectos que conciernen a las 

mediadores y co-mediadores (requisites, causales de excusaci6n y recusaci6n, 

inhabilidades, prohibiciones) y en su articulo 34 dispone expresamente que: "El 

mediador debera mensualmente informar al organismo respectivo que establezca el 

Ministerio de Justicia y Derechos Humanos, el resultado de las mediaciones a /os fines 

estadisticos". 
A 8 anos de instaurado el instituto en nuestra provincia, y ante la presentaci6n de 

proyectos que proponen modificar la ley vigente, es que resultaria util conocer los 

resultados de su funcionamiento, no solo a los fines estadisticos, sino tarnbien en 

cuanto al cumplimiento satisfactorio o no de su funcionamiento coma asl tarnbien si se 
ha logrado descomprimir el sistema judicial, yen caso positivo, en que medida. Como 

no hemos podido dar con datos concretos, es por ello que presentamos este pedido de 

informes. 
Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompanamiento del presente proyecto. 

o/~':;t) 
HECTOR CAVALLERO 

Diputado Provincial 
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